



Comisión de Cultura y Cinematografía
Presidencia

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

De la Comisión de Cultura y Cinematografía, de la LXII Legislatura, relativo al viaje de trabajo a la "29° Edición de la Feria Internacional de Cine en Guadalajara, FICG" del 21 de marzo al 23 de marzo del 2014 en la ciudad de Guadalajara, Jalisco.

Nos dirigimos a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados para presentar el informe correspondiente relativo a la "29° Edición de la Feria Internacional de Cine en Guadalajara, FICG" del 21 de marzo al 23 de marzo del 2014 en la ciudad de Guadalajara, Jalisco, en atención a la invitación de Raúl Padilla López, Presidente de la Feria Internacional de Cine en Guadalajara.

A la "29° Edición de la Feria Internacional de Cine en Guadalajara, FICG", asistió la Dip. Margarita Saldaña Hernández, Presidenta; el Dip. Roberto López González, Secretario; la Dip. Aurora Denisse Ugalde Alegría, Secretaria; el Dip. Cuitlahuac González Eligio Farías, Secretario y la Dip. Claudia Elena Águila Torres, Integrante, todos ellos de la Comisión de Cultura y Cinematografía.

El Festival Internacional de Cine en Guadalajara es un acontecimiento cultural de gran relevancia para la ciudad de Guadalajara y para el país como uno de los escaparates para la apreciación, difusión, promoción y distribución del cine mexicano e iberoamericano.

Es el festival más sólido de Latinoamérica con una oferta para la Industria Cinematográfica que le ha permitido posicionarse en el ámbito nacional e internacional. Es un foro para la formación, instrucción e intercambio creativo entre los profesionales, críticos de la cinematografía internacional y estudiantes de Iberoamérica.

Es la competición entre las nuevas propuestas en el cine, tanto mexicanas como a nivel iberoamericano (o sea, cintas que otros países de habla hispana



Comisión de Cultura y Cinematografía Presidencia

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

incluyendo España, aunque también participan Portugal y Brasil). El evento tuvo varios concursos:

- Largometraje Iberoamericano de Ficción: Donde compitieron las cintas extranjeras de habla hispana. Este año 18 cintas compiten éste año, destacando la ganadora de los Premios Goya, *Vivir es Fácil con los Ojos Cerrados*, éste año veremos propuestas de Costa Rica, Venezuela, Chile, España, Ecuador, Brasil e incluso dos cintas mexicanas aparecen en ésta competición.
- Premio Mezcal: Es un premio específico para las cintas mexicanas, las cuales también pueden participar en otras categorías del evento. Éste año hay 20 películas en competición, 7 específicamente para éste premio y otras que participaron en diferentes categorías o eventos.
- Documental Iberoamericano: 17 películas documentales hechas en los diferentes países de Iberoamérica competirán por ésta categoría donde el fin del filme es informar ideas.
- Cortometraje Iberoamericano: 43 cortometrajes de los países de habla hispana serán expuestos durante el Festival durante la competición, presentándose diferentes géneros, estilos y hasta formas de hacer los filmes.
- Premio Rigoberto Mora: 10 cortometrajes que, además, compiten en Cortometraje Iberoamericano competirán por éste premio al tener dos características más: estar hechos en México y ser animaciones.

Québec este año, fue invitado a mostrar sus expresiones fílmicas en el Festival. Un total de 19 películas filmadas en ésta región fueron mostradas durante el Festival, donde se reconoció al director Denis Côté y se mostraron 10 filmes creados a lo largo de su carrera.

Pero también hubo diferentes eventos para mostrar filmes que no estuvieron en competencia y que fueron opciones para el público tapatío de ver otras propuestas fílmicas.



Comisión de Cultura y Cinematografía Presidencia

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Enrique Vidal, amigo de Sara García, quien ha resguardado su acervo y su memoria, recibió del director del Festival Internacional de Cine en Guadalajara, Iván Trujillo Bolio, el Mayahuel de Plata que se le otorgó a la Abuelita de México, en un homenaje póstumo realizado a esta actriz en el auditorio Telmex, dentro de la ceremonia de inauguración del Festival Internacional de Cine en Guadalajara (FICG 29), ante la presencia del Rector General de la máxima casa de estudios de Jalisco, maestro Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla.

Vidal señaló que en Tlaquepaque, se exhibirá la película inédita en México *Los dinamiteros*, donde ella actuó. Está filmada en España y es una coproducción entre España e Italia.

En memoria de Sara García también se dio a conocer un libro que incluye material recuperado de los archivos inéditos de Emilio García Riera, quien no lo pudo concluir, y Eduardo de la Vega fue el que se dio a la tarea de terminarlo.

La actriz María Victoria recibió el Mayahuel de Plata por su trayectoria en el cine nacional, de manos de la doctora Myriam Vachez Plagnol, *secretaria de Cultura de Jalisco*. *"Para mí es un orgullo que me lo hayan dado, además que se realiza en esta bella ciudad donde nació. Este reconocimiento representa el esfuerzo y el trabajo de muchos años", externó la actriz.*

El Premio Guadalajara Latino fue para la actriz michoacana Elpidia Carrillo, quien ha hecho películas en México y Estados Unidos. Le fue entregado por el licenciado Raúl Padilla López, Presidente del Patronato del FICG.



Comisión de Cultura y Cinematografía Presidencia

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

La actriz nació en Parícuaro, Michoacán, y ha trabajado en diversas producciones cinematográficas, entre ellas *Salvador*, al lado de James Woods. Los personajes que ha interpretado conforman un mosaico de la mujer latinoamericana del cambio de siglo, con un talento indiscutible. "Este premio se lo quiero regalar a las mujeres mexicanas y especialmente a las madres de Michoacán que han perdido a sus esposos, hermanos e hijos, en este momento tan difícil para México", dijo Carrillo.

El Premio Guadalajara Internacional fue para el director de cine Jim Sheridan, por su contribución al engrandecimiento de la cinematografía mundial. El director de *Mi pie izquierdo*, ha ofrecido un retrato sobre los conflictos y las circunstancias que viven los irlandeses en Norteamérica. En su trayectoria ha acumulado más de 26 reconocimientos internacionales. El licenciado Rafael Tovar y de Teresa, presidente del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes (CONACULTA) fue el encargado de otorgarle el galardón.

Rafael Tovar y de Teresa resaltó que el éxito y la creatividad que el cine mexicano ha mostrado a través de sus realizadores, artistas, productores y distribuidores, hacen obligatorio el apoyo por parte de las instituciones públicas al cine mexicano para fortalecerlo.

El evento inició con el discurso del Rector General de la máxima Casa de Estudio de Jalisco, maestro Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, quien dio la bienvenida a las personalidades de la industria fílmica presentes en la inauguración.

Por su parte, Christiane Pelchat, delegada general de Québec en México, detalló que la participación de esta provincia canadiense, invitada de honor al FICG29, incluye más de 60 películas. Participan cuatro cintas de Québec para el Premio Maguey. "Habrá cine de Québec para todos los gustos y espero que estas cintas les transmitan parte de nuestra cultura e identidad de la única sociedad con mayoría francófona de América del Norte".



Comisión de Cultura y Cinematografía Presidencia

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

El evento concluyó con la transmisión de la película *Gabrielle* (Canadá 2013), bajo la dirección de Louise Archambault. El filme cuenta la historia de Gabrielle, una joven con síndrome de Williams, que tiene un don musical especial, además de una alegría de vivir que se contagia, y su novio Martin. Sin embargo, al ser diferentes, sus seres queridos temen por su relación.

Los integrantes de la Comisión de Cultura y Cinematografía determinamos que tal visita resultó de importancia, puesto que se tiene el firme propósito de seguir apoyando los espacios públicos que contribuyen en el sano desarrollo de la cultura tanto en Jalisco como en el resto del país.

Sin más por el momento, reciba un cordial saludo.